

Les CIQ de l'Est de Marseille en assemblée à La Bédoule

Une réunion en petit comité, avec la Gendarmerie et un délégué de la Métropole

Une telle réunion en ce moment, c'est assez rare, cela tiendrait presque du miracle pour Jean-Pierre Michel, président de la Fédération des CIQ à l'Est de Marseille. Hier matin, l'espace André Malraux de Roquefort-La Bédoule accueillait l'assemblée générale de cette fédération qui représente une quarantaine de villes et villages allant de Aubagne à La Ciotat en passant par La Destrousse, Ceyreste et Roquevaire. "On a en effet essayé de nombreux refus, soit à cause de la crise sanitaire, soit parce que les salles étaient prises pour les tests", a expliqué le président. Le maire, Marc Del Grazia, qui a ouvert l'assemblée, s'est félicité de la tenue de cette réunion sur sa commune, souhaitant développer davantage de relations avec les CIQ.

Cette première assemblée générale depuis deux ans, s'est tenue en présence du président de la Confédération générale des CIQ, Jean-Marc Chapus, d'Elisabeth Pelliccio, vice-présidente, Claude Tostain, secrétaire général et Bernard Terme, trésorier ainsi que d'une vingtaine de représentants des CIQ du territoire. "La confédération est là pour aider les CIQ a rappelé M. Chapus, dans leur fonctionnement, pour les représenter dans toutes les instances afin qu'ils soient systématiquement consultés en amont des décisions, qu'ils deviennent incontournables." Il est revenu sur une année 2020, marquée par des élections et des changements politiques, puis par la crise. "Difficile a-t-il dit, dans cette période de renouer des liens. La confédération vient d'être reconnue par l'ARS en tant qu'association représentative des usagers des hôpitaux". Il a estimé "difficile aussi de gérer 40 CIQ sur un territoire aussi étendu que le vôtre".

► A L'EST, ON PERSÉVÈRE

Le rendez-vous d'hier devait permettre à la fédération Est de rattrapper l'AG de 2020 "que nous n'avons pu tenir pour raison de crise sanitaire", a noté Jean-Pierre Michel et "d'enchaîner avec l'AG 2021". La dernière assemblée de la fédération s'était tenue en février 2019 à La Destrousse. Révision du PLU, risques majeurs, transports... avaient été discutés au cours de 2019. Ce fut l'année aussi de la concertation sur l'élaboration du Plan de déplacement urbain (PDU) avec une réunion à Carnoux et une autre à La Destrousse. L'enquête publique qui devait avoir lieu en 2020 a été reportée. "Ce PDU reprend tous les modes de mobilité et leurs ramifications sur les localités du territoire avec un maître mot "Pôle d'échanges multimodal". En 2020, et malgré le Covid, les CIQ ont participé à la mise en place des réunions de PSQ (Police de sécurité du quotidien) dans les communes non couvertes par les commissariats



La Fédération Est présidée par un Ciotaden, Jean-Pierre Michel, a réuni hier ses CIQ. / PH. CMS

riats de police (La Ciotat et Aubagne). Jean-Pierre Michel a fait le point aussi sur une fédération qui était en sommeil jusqu'en 2016. "Il fallait sauvegarder ce que l'on a bâti, cela nous reconforte et nous renforce. Sur 48 CIQ affiliés en 2018, 42 ont cotisé en 2019. En 2021 on est sur la base de la persévérance et de la combativité, même si on a un boulet au pied qui nous freine."

► LA SÉCURITÉ DU QUOTIDIEN

Très attendu à cette réunion, le Capitaine Hinsinger du groupement de Gendarmerie Nationale d'Aubagne a fait le point sur la mise en place des réunions de Police de Sécurité au Quotidien (PSQ) dans les villages. "On a un bilan en 2020 de 3536 crimes et délits sur le territoire dont 442 cambriolages"; le gendarme note une insécurité routière préoccupante "avec 55% des accidents de

motors"; il note aussi "une recrudescence pendant le Covid des violences intrafamiliales et des problèmes de voisinage 16% d'interventions en plus. 5% de notre activité sont liés au Covid"; "La gendarmerie, ajoute-t-il, a participé à une trentaine de CIQ cette année." Un CIQ peut en cacher un autre. Ceux dont parle le gendarme sont des réunions dans les quartiers organisés à leur initiative. La fédération des CIQ s'est amusée de l'homonymie et a souhaité davantage de liens avec les forces de sécurité en participant au CLSPD (Conseil local de sécurité et prévention de la délinquance). "L'attente des populations est la même partout, a estimé le gendarme qui a également annoncé que la gendarmerie allait implanter une permanence d'aide aux victimes dans ses locaux de Roquevaire".

► RÉDUIRE SES DÉCHETS

Représentant de la Métropole, Nicolas Munoz a été interpellé sur la politique du territoire dans le domaine des déchets notamment: accès limité ou pas aux déchetteries, coût des déchets... "Sur le territoire, c'est un budget de 26 millions d'euros pour 106 000 habitants. Les déchets ménagers représentent 400 kg par an et par habitant. On limite à 2 x 3 m³ par jour l'accès des particuliers aux déchetteries; on va expérimenter aussi des poubelles pour limiter les déchets à Auriol." Quant à ceux déversés dans les collines, Nicolas Munoz a assuré que "des caméras étaient installées, les contrevenants risquent 3750 € d'amende et la saisie du véhicule. Le procureur s'est engagé à ce que tous soient poursuivis." Corinne MATIAS

42 CIQ adhérents en 2019

La Fédération Est est l'une des 19 que comprend la Confédération Générale des CIQ. Elle est forte de 42 CIQ adhérents (en 2019) ce qui en fait la plus importante fédération. On y compte des CIQ dans des villes et villages répartis sur Aubagne, La Ciotat, Auriol, Allauch, Fuveau, Carnoux, Roquefort-La Bédoule, La Penne-sur-Huveaune, La Bouilladisse, Roquevaire; Rousset..., et deux communes du Var, St-Cyr-sur-Mer et La Cadière d'Azur.